

Compte-rendu de l'exposition Claude Garache

Dimanche 9 juillet 2023 : « Dans l'amitié de Claude Garache » :
un vernissage à la hauteur de l'évènement.

Pour inaugurer son exposition estivale consacrée au peintre et graveur Claude Garache, l'association « Fondation Christian & Yvonne Zervos » a rassemblé une centaine de visiteurs, fidèles habitués de la Maison ZERVOS, proches du peintre ou simples amateurs attirés par le nom de Claude Garache et par la belle affiche que le peintre a réalisée pour cette exposition.

Celle-ci, placée sous le signe de l'amitié entretenue tout au long de sa carrière avec des poètes, écrivains ou artistes tels qu'Yves Bonnefoy, Philippe Jaccottet, Étienne Hajdu, ou Arpad Szenes, réunit en effet un ensemble exceptionnel de documents très précieux et, pour la première fois, présentés au public : avant tout, des gravures de l'artiste, mais aussi quelques exemplaires parmi la vingtaine de livres d'artistes qu'il a créés en collaboration avec ses amis poètes ou écrivains. De nombreuses photos, affiches ou documents divers, témoignent de la notoriété de cet artiste mais surtout de l'estime et de l'affection dont il a toujours été entouré dans le monde de l'art, et que lui ont valu non seulement la haute exigence artistique de son œuvre, mais aussi la richesse de sa personnalité.

La présidente, Édith de La Héronnière a souhaité la bienvenue à tous les visiteurs, remercie toute l'équipe qui a longuement et minutieusement travaillé pour réaliser cette exposition, sous la houlette du commissaire de l'exposition, Amaury Nauroy, écrivain et grand ami de Claude Garache.

Elle a également remercié tous les invités officiels représentant les institutions qui ont soutenu ce projet, avant tout l'Académie des Beaux-Arts, représentée par sa présidente en 2022, Astrid de La Forest, elle-même peintre et graveur, très attachée à la Maison Zervos et à notre association dont elle fut membre. Puis la Région Bourgogne Franche-Comté, représentée, en l'absence de Mme Marie-Guite Dufay, présidente de la Région, par Mme Nathalie Labosse, conseillère régionale déléguée au tourisme et maire de Noyers-sur Serein ; le Département de l'Yonne, représenté par Mme Blivet, directrice de la culture et du tourisme au Conseil Général de l'Yonne, dont le Président, M.Patrick Gendraud s'était excusé ; et enfin la ville de Vézelay, dont le maire-adjoint à la culture, Lorient Hecquet nous avait prévenus de son absence.

Amaury Nauroy a ensuite évoqué le parcours qui l'a conduit à devenir, à son grand étonnement, un des familiers de cette « société secrète » constituée autour de Claude Garache ; il a rendu hommage avec émotion à tous ceux et celles qui se trouvent représentés dans cette exposition, notamment l'épouse de l'artiste, la sculptrice Hélène Garache, dont on peut voir actuellement des œuvres au Musée d'Art moderne de Paris.

Enfin Mme Nathalie Labosse a félicité les organisateurs de cette exposition, et toute l'équipe qui anime la Maison Zervos, qu'elle découvrait à cette occasion, et qui à ses yeux mériteraient d'être valorisée et mieux connue du grand public, à l'instar d'autres Maisons telles que la maison Colette. Elle a rappelé également l'intérêt que porte la région Bourgogne Franche-Comté, et sa présidente, au patrimoine et à la culture, qui sont des éléments essentiels de la spécificité de notre région, et à ce titre un des axes majeurs du schéma directeur du tourisme qui vient d'être élaboré avec la participation active de tous les acteurs intéressés à son développement et qui sera valide d'ici la fin de l'année.

La manifestation s'est longuement prolongée autour du « buffet rouge » (en hommage au rouge vermillon, couleur d'élection de Claude Garache), imaginé et préparé par notre designer culinaire Marc Bretilot, dont l'enseigne « Cuisine à vue » s'est ouverte cette année à Vézelay.